



pedidas por el Sr. D. Miguel Zapata Zúez, por los trabajos ejecutados en las obras de los diques exteriores y nuevos muelles comerciales, y por el dragado de conservación del fondo del puerto, durante el mes de Julio último, importantes, respectivamente, 100.769,99 y 2.500,44 pesetas.

También se aprobó el dictamen proponiendo que se informe favorablemente, en los mismos términos que se hizo, con la instancia del Sr. Pérez Lucía, la del presidente de la Comunidad de Riegos del Canal del Turia, solicitando piedra con destino a la realización de las obras complementarias del escolerado de la presa ó azud en el cauce del río.

Quedó sobre la mesa el dictamen proponiendo la aprobación de las bases estudiadas para la adjudicación de las naves de los depósitos cubiertos números 3, 4 y 5.

La Junta quedó enterada de los siguientes asuntos, que puso en su conocimiento la comisión ejecutiva:

1.º De la real orden aprobatoria del reglamento de gobierno interior de la Junta.

2.º De la real orden aprobatoria del plan económico de la Junta para el corriente año.

3.º De la real orden aprobatoria del acta é inventario de entrega de la estación sanitaria hecha por la Junta al ramo de Sanidad.

4.º Comunicación de la Jefatura aprobando el proyecto de depósitos comerciales indicado por D. Vicente Ibáñez Ortiz.

El vocal interventor y el secretario contador dieron cuenta del saldo de la cuenta corriente con la sucursal del Banco de España, el día 11 del actual.

En el despacho extraordinario se dió cuenta de una moción del Sr. Brau para que se derribase el actual edificio donde está la casa de Sócorro del Puerto, ya que ésta se halla en estado ruinoso y que sobre el mismo solar se levante ó construya otra con arreglo a las necesarias condiciones exigidas para el servicio facultativo á que se destina. Fue tomada en consideración esta solicitud y pasó á estudio de la comisión correspondiente.

El Sr. Brau pide la palabra para ocuparse de nuevo de los abusos que comete la Contrata de las obras, ya que en la sesión anterior no pudo conseguirlo por abandonar el salón el señor ingeniero y por las intemperancias del presidente Sr. Puchol, que levantó la sesión.

Dice el citado vocal: En primer lugar he de manifestaros que me propongo decir cuanto tenga por conveniente en lo que hace referencia al actual contratista de las obras y de aquellas personas que yo crea son las culpables de que Valencia no tenga puerto.

En la sesión anterior formulé algunas denuncias contra la contrata por entender que no cumplía con su deber, pero como no pude ser oído, hoy me propongo llegar hasta el fin, demostrando con datos que el puerto, que las obras del puerto están paralizadas, lo cual arroja un gran perjuicio al comercio en general.

Pero advierto á los señores vocales que no tengo intención de molestar en lo más mínimo á ninguno de los señores presentes, no voy á ocurrir lo que ocurrió en la sesión anterior. Conste, pues, que sólo pretendo que Valencia sepa que no tenemos puerto después de costarnos muchos millones de pesetas, como lo demuestran los datos sacados de las Memorias del Sr. Fuster, y de los que se tiene la conclusión de que mediante el nuevo sistema de construcción no se han paralizado los trabajos en Barcelona y hoy se pueden contar más de 700 metros de dique, que designadamente faltan en Valencia.

En 25 de Julio de 1909 vino á cerrarse el período intermitente de reclamaciones de la Contrata, ostentando á la Junta de Obras del Puerto y á Valencia 4.617.713,73 pesetas.

Después de leer datos aplastantes, con los cuales el Sr. Brau tiende á demostrar que los millones de pesetas se han gastado desde el año 1877 hasta la fecha sin provecho alguno, exclama:

Señores vocales: Si esto ocurrió en los años 1901 al 1909, ¿qué ocurrirá en la actualidad? En aquella fecha, se hacían proyectos y se alteraban proyectos; había reclamaciones; se dictaban reales órdenes en favor de la contrata; se modificaba todo sin que nadie supiera los motivos fundamentales...

¿Es que ahora va á ocurrir lo mismo? ¡No! Por mi parte demostraré que no estoy dispuesto á ello. Que lo sepa Valencia... Claro está que esto, al parecer, no tiene importancia, pero sí que la tiene ya que con los datos de aquellos años hemos venido á saber que en aquella fecha ya hacían falta los muelles de nueva construcción, ya que las Memorias se ha sabido (yo ya lo sabía porque soy hijo del puerto) que en el año 1877 entraba y salía un total de 241.441 toneladas y en la actualidad han aumentado hasta 1.285.985 toneladas.

Repito que con los datos leídos, correspondientes á los años 1903 al 1911, sabemos que aquella Contrata se burlo de Valencia y que ésta se quedó sin puerto y que en la actualidad creo va á ocurrir lo mismo, si es que la Junta no se apercebe para defender á Valencia.

Para que sepan los señores vocales que no tengo interés en molestar á nadie, sólo me fundo hoy en datos y hechos extraídos de las Memorias de los cuatro últimos años, firmadas por el Sr. Fuster, en las que se demuestra que la Contrata no cumple el pliego de condiciones.

Al efecto da lectura á diferentes documentos y á una real orden de 18 de Noviembre de 1915, en demostración de las infracciones cometidas.

El Sr. Fuster intervino para decir que tanto como cualquier vocal está interesado en que progresen las obras del Puerto y que él se demuestra con las Memorias leídas por el Sr. Brau, sin las cuales no hubiera podido decir este señor ni una sola palabra.

El Sr. Brau: Porque no constan integrales las cosas que yo tengo en mi poder y porque no ha publicado integrales la real orden de 18 de Noviembre de 1915...

Continuó el Sr. Fuster (replicando concretamente á la pregunta) replicando minuciosamente á todos los cargos formulados por el Sr. Brau, y dice que lo único que hay que lamentar en todo aquello es la pérdida de un plazo de tiempo que no será menor de diez años, lo cual es una grave pérdida que significa bastantes millones.

Hizo historia de lo ocurrido, diciendo que había estudiado y formulado un proyecto y que la Contrata solicitó que se le permitiera alterar el orden de las obras, fundándose en razones aparentemente justas.

Añadió que él no las había atendido, convencido de la falta de solidez de dichas razones y siempre velando por el interés del puerto y de Valencia, pero que aunque esta pretensión fué informada desfavorablemente, la Contrata obtuvo permiso de la superioridad, y de esta suerte, aunque el ingeniero había señalado plazo y longitud, la Contrata, aprovechándose de esta variación del plan impuesto por la superioridad, que la autorizaba para hacer las obras cuando quiera dentro del plazo total, trabaja donde quiere y en la forma que cree más conveniente.

Esto, naturalmente, ha impuesto un retraso muy lamentable á las obras, pero en ello no se puede fundamentar ninguna resolución grave, porque legalmente la Contrata cumple su compromiso, y aunque no trabaje, mientras siga comprometida á entregar las obras antes del plazo total que marca el contrato, nadie tiene derecho á exigirle nada hasta entonces, máxime cuando está autorizada por la superioridad.

La variación de mi proyecto—siguió el Sr. Fuster—fué impuesta por la Dirección general, por considerar insuficiente el de cimentación que yo había hecho, pero la experiencia ha demostrado actualmente, que el fango del fondo del puerto es consistente y duro, como se deduce de mis observaciones, de las cuales disintió la superioridad.

De manera que lo único que hay aquí, es algún retraso, alguna lentitud lamentable en las obras, pero de ninguna manera abusos, puesto que la Contrata está fuera de la ley.

Terminó solicitando de la Junta que se dijera á la superioridad, en suplica de que se pida la urgencia del proyecto y sea éste desechado á la mayor brevedad, y haciendo constar que no hubo paralización de las obras, como afirmó el Sr. Brau en su largo discurso.

Insistió el Sr. Brau, añadiendo que no le habían convencido las explicaciones del Sr. Fuster, y como entiendo—añadió—que la Contrata no cumple con su deber pido la rescisión del contrato, pues no estoy dispuesto á que esa empresa haga cuanto le venga en gana por sólo el hecho (según dice el señor Fuster) de tener buenas alabanzas en Madrid.

Está bien que así ocurra para el Sr. Fuster, pero para mí, no; por lo tanto no hay más remedio que demostrar á la superioridad que los valencianos no estamos dispuestos á sostener por más tiempo este estado de cosas. Además, nada me ha dicho de qué ni por qué motivo tiene 175 empujados (de muelle) en vez de los 802 que con arreglo al pliego de condiciones tenían que estar terminados.

El Sr. Camilleri intervino, afirmando que de todo aquello se deducía una afirmación cierta, y era la falta de la Contrata, y se extraña de que no se hubiera protestado ante el contrato eso ante la superioridad, añadiendo que si la Junta era algo, y algo significaba, debían ser atendidos sus informes ó debía disolverse en caso contrario.

realizarse á través y bajo de la línea férrea del Puig. Ambos asuntos fueron tomados en consideración. La sesión terminó á las siete y media.

### TEATRO - SERRANO

Salón Kursaal Music-Hall

De 3'30 á 7'30

Desfile de artistas y la obra titulada «La paja en el ojo ajeno».

A las diez noche

Desfile de todos los artistas y la obra titulada «La corte del sultán».

Interpretadas por Mari L'Eclair, Adela Margot, A. Ripoll y Perico Vera.

Entrada por consumación. No hay taquilla

### - ECOS -

El gas y la electricidad

Los recelos que apuntábamos ayer en nuestro comentario á la nota oficiosa de la Unión Gremial, no carecían de fundamento: observábase en esto del aumento de precio en el fluido del alumbrado una debilidad en la acción y tales dilaciones que, como dije oportunamente un colega; sólo en Valencia pueden ocurrir estas cosas.

Las empresas de electricidad Valenciana de Electricidad, Lebon y compañía y la Sociedad Electroléctrica del Turia han contestado al Ayuntamiento, referente al aumento del precio en el gas y electricidad.

La primera dice que no ha aumentado el precio del fluido, y respecto á los contadores, ya es público que seguirán rigiendo los mismos precios.

La empresa Lebon, por su parte, dice respecto á los contadores, que no ha aumentado su alquiler, pues la innovación se refiere á servicios anexos, y que comprenden la conservación, la verificación y amortización y una serie de servicios, que se dispensaban gratuitamente.

Ello no obstante, está dispuesta la empresa Lebon á desistir, previo acuerdo con las demás sociedades.

En cambio se niega terminantemente á desistir de elevar en 10 céntimos el metro cúbico de gas.

La Hidroeléctrica del Turia hace historia del aumento del precio en los carbones y grasas y material eléctrico, y funda en ello el aumento, y respecto al contador, dice que si los abonados lo desean, y particularmente lo solicitan, están dispuestos á cederles por su valor dichos aparatos y el material eléctrico anexo á su establecimiento, sin otra limitación que la intervención en su funcionamiento normal.

De modo que la entidad Lebon afirma resultante que cobrará el metro de gas á 35 céntimos, desentendiéndose del argumento concluyente de que la misma Compañía, en Barcelona, lo cobra á 30.

Por nuestra parte, y lo mismo acerca del gas que de la electricidad, debemos afirmar, como alguien ha dicho por ahí: se imponen á un pueblo, sin opinión y sin voluntad. Más que han hecho los periódicos de defensa del consumidor, no puede hacerse.

¿O es que se quiere que organicemos manifestaciones y mítines contra las Compañías?

Esto lo hicieron en Barcelona los consumidores, la población en masa, cuando Lebon pretendió sojuzgar á la ciudad.

Aquí, hasta ahora, no hemos visto un gesto de energía verdad más que en los zarzandados periodistas.

Y á primeros de Septiembre las Compañías exigirán el aumento del precio.

### Desenfreno automovilista.

Por lo visto no hay manera de meter en cintura á los automovilistas, que vuelan por las calles más concurridas con la misma rapidez que por una carretera.

Anoche no hubo que lamentar desgracias por verdadera casualidad. A eso de las ocho y media hallábase el coche anunciador Cine Roulin, parado, proyectando anuncios luminosos y películas de cinematógrafo, en la plaza de la Congregación, cuando un automóvil (según se nos dice llevaba el número 387) salió de estampía por la calle del Mar, atropellando al numeroso público que rodeaba el citado coche-cine y chocando contra éste, al que causó desperfectos de consideración.

La gente, repuesta del susto y poseída de justa indignación, pretendió lynchar al conductor del auto, pero éste huyó vertiginosamente, sin poderse dar alcance.

El hecho fué denunciado á la autoridad, pero precisa que se adopten disposiciones energéticas, regulando la marcha de los autos por el interior de la ciudad, antes de que el público se tome la justicia por su mano.

### Los carteros no cobran

Es un hecho realmente insólito el ocurrido. Ayer al ir á hacer los carteros el reparto de las onces de la mañana, el inspector de Cartería conmovió á todo el personal que, debido á no haberse recibido el libramiento de Madrid, no podría abonarles hoy 16 los haberes correspondientes á la primera quincena del mes actual.

Es lógico ni justo que en una Administración tan importante como la de Valencia, donde diariamente se distribuyen 4.000 ó 5.000 cartas, que á cinco céntimos cada una por derecho de reparto, cuya recaudación es ingranal de 3.000 á 3.500 pesetas, sin contar los remanentes que quedan de anteriores quincenas, una vez satisfechos los haberes de los carteros, tengan éstos que esperar á que, desde Madrid, venga el libramiento para cobrar?

No se concibe semejante anomalía, cuando hay en Caja dinero, sobrado para abonar los haberes.

Y como de no cobrar hoy los modestos funcionarios de un Cuerpo benemérito como el de carteros, quizá no se les pague hasta la próxima quincena, y esto es un mal precedente, llamamos la atención del Administrador de Correos, para que vea el modo de remediar esta deficiencia burocrática, retardando de Caja el dinero necesario y devolviéndolo cuando venga el libramiento.

De lo contrario se causará un grave perjuicio á multitud de padres de familia, que no cuentan para vivir con otros medios que sus insignificantes haberes.

En defensa de la producción naranjera --

Al telegrama de la Cámara de Comercio interesando del Gobierno medidas para que la naranja de la próxima cosecha pueda encontrar fácil salida, ha contestado el conde de Romanones lo siguiente:

«Presidente Consejo ministros á presidente Cámara Comercio.—Gobierno no ha dejado un solo instante de preocuparse vitales intereses de esa Cámara en relación con la exportación de frutas, habiendo hecho cuanto ha estado á su alcance.»

### Escándalos en Benicalap

Una noche y otra noche vienen realizándose en este poblado, digno de mejor suerte, una serie de escándalos. Unos cuantos vecinos y vecinas, algunas de dudosa conducta moral, quienes desde los tejados, con pitos, esquillas, cencerros y otros artefactos, no dejan tranquilo á aquel vecindario y que además, á grandes voces, dedicanse á insultar á todo aquel contra quien tengan algún agravio.

Esta conducta de los escandalosos vecinos dió ocasión á que anteanoche poco faltó para que ocurrieran graves sucesos, pues hubo vecinos que salieron á la calle dispuestos á hacer pagar caro á los cobardes que desde los tejados, y validos de la oscuridad, se dedican á molestar á todo ser viviente, y á no ser por la intervención del Alcalde pedáneo, mal lo hubieran pasado.

Como creemos que el Gobernador civil entenderá que no son aquellos vecinos los que tienen el deber de hacer cumplir las leyes á los que desde hace varias noches de nuevo á once producen escándalos, alegando además que en sus casas son dueños de hacer lo que les viene en gana, esperamos que meterá en cintura y hará comprender, por medio del escarmiento, que dicha peregrina teoría será propia de habitantes del Rif, pero no de personas cultas y bien educadas.

Según nos comunican los vecinos presenciales de estos hechos, las casas donde mayores fueron los escándalos y que tuvo que intervenir el alcalde pedáneo, son las del camino nuevo de Burjasot, señaladas con los números 104 y 85, y donde parece que es el lugar de reunión de los escandalosos.

### El caso extraordinario

Va resultando ya dos casos extraordinarios, en vez de uno, el caso tristemente célebre de que en Real de Montroy hayan un reparo de tres pesetas por hanegada para ligar contra el motor destinado á regar la huerta, declaren guerra á dicho motor y no lo muevan, mientras los campos se secan y las cosechas se pierden.

Uno de los casos lo es el hecho apuntado, el otro caso extraordinario es el hecho de que, habiendo acudido al Gobernador el sábado pasado una comisión de regantes que pidió fuera un ingeniero á comprobar «de visu» el estado de aquella huerta para procurar el remedio, y habiendo ofrecido que se procedería conforme se solicitaba, hayan transcurrido cinco días sin que el ingeniero haya realizado la visita.

Ya en nuestro suelto del domingo advertíamos que, siendo el caso de urgencia, no era posible diferirlo y apuntábamos que la pasión política que ha motivado la animadversión contra el motor, único remedio de aquella huerta, podía también mezclarse en este asunto, procurando retardar esa visita y el remedio que de ella esperan los que sufren las consecuencias de la sequía.

¿Es que los hechos van á dar fundamento á esta sospecha que apuntábamos? ¿Es que resulta posible que tenga defensores la política de campariño cuando llega á extravíos como este del motor? ¿Es que en caso de tal urgencia va á procurarse el remedio cuando está en oportunidad á la altura de la frase popular «la cebada al rabo»?

Señor Gobernador: ¿Cuándo va á Real el ingeniero ofrecido?

### TEATRO - SERRANO

Salón Kursaal Music-Hall

De 3'30 á 7'30

Desfile de artistas y la obra titulada «La paja en el ojo ajeno».

A las diez noche

Desfile de todos los artistas y la obra titulada «La corte del sultán».

Interpretadas por Mari L'Eclair, Adela Margot, A. Ripoll y Perico Vera.

Entrada por consumación. No hay taquilla

### ACCION REPUBLICANA

Juventud de Unión Republicana de Segorbe. La nueva junta directiva de la Juventud de Unión Republicana de esta Ciudad ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, Vicente Vilache Tortajada; vicepresidente, José María Ibáñez Simón; secretario, Manuel García Borjón; depositario, Andrés Hernández Montesinos; vocales: Artal García Simón, Enrique Aguiar Martín, José Cliges Villar, José Raro Amar, Rafael Novella Guasquez.—El presidente, V. Vilache.

Centro de Unión Republicana de Benicalap. Celebró el lunes la primera junta general, en la cual se dió lectura al reglamento, y después se nombró la junta directiva, la cual se constituyó de la forma siguiente:

Presidente honorario, Félix Azzati; Presidente, Pascual Jovani; vicepresidente, Manuel Giner Medrano; secretario, Ramón Estellés Cortina; vice, Antonio Serra Melchor; contador, Vicente Peris Almenar; tesorero, Lorenzo Benavent Oliver; bibliotecario, Luis Ferrándiz Simón; vocales: Bautista Boix Castillo, Ramón Ayoño Maset, Ramón Simón Almazán, Mariano Navarro Moreno, Juan Comas Suvilla, Juan Tarín Pérez; abandonado, Julio Yagüe.—El presidente, P. Jovani.

Los enfermos del estómago y de los intestinos, sienten tan notable mejoría al terminar de tomar la caja-prueba de los cachets «EU PEP-TOS», que compran en la farmacia BLAS CUESTA, á dos pesetas, que no vacilan en continuar el tratamiento, hasta conseguir rápida y completa curación.

TEATRO - SERRANO

Salón Kursaal Music-Hall

De 3'30 á 7'30

Desfile de artistas y la obra titulada «La paja en el ojo ajeno».

A las diez noche

Desfile de todos los artistas y la obra titulada «La corte del sultán».

Interpretadas por Mari L'Eclair, Adela Margot, A. Ripoll y Perico Vera.

Entrada por consumación. No hay taquilla

### Apertura de teatros y cines

El «Boletín Oficial» de la provincia, de ayer, publica una circular del Gobernador acerca de la reapertura de teatros y cines, insertando, entre otras, las siguientes instrucciones:

«1.º No se consentirá la reapertura de ningún local destinado á espectáculo público sin que su dueño, arrendatario ó representante lo solicite en papel de clase 11.ª, de este Gobierno, con quince días de antelación á la fecha en que se proponga inaugurarlo, acompañando á su instancia certificación de reconocimiento del mismo por un

arquitecto, en la que conste en términos precisos y categóricos, que no den lugar á dudas, las condiciones de seguridades del local, como si reunen todas aquellas prevenidas por el mencionado reglamento de espectáculos, más una certificación del subdelegado de Medicina en los pueblos y del inspector provincial en la capital, referentes á las condiciones higiénicas del mismo.

No obstante lo prevenido en el párrafo anterior, los interesados podrán presentar las instancias documentadas á los señores Alcaldes de sus respectivas localidades, quienes inmediatamente remitirán á este Gobierno á sus efectos.

2.º Los señores Alcaldes de esta provincia, bajo su responsabilidad, no consentirán la reapertura ni continuación de su funcionamiento en la próxima temporada de ningún local destinado á espectáculos públicos sin que proceda la oportuna autorización de este Gobierno, abstiniéndose las autoridades locales de concederlas, por no ser de su competencia el otorgarlas.

La Jefatura de Vigilancia en la capital será la encargada del cumplimiento de lo que se dispone en la presente circular, la que pondrá en conocimiento de los dueños, arrendatarios ó representantes la finalidad legislativa citada.»

### ESPECIALIDAD

FRANCESA.—PARIS

ASPIRAISE

Lafran

De gran actualidad, reconocida la más eficaz para curar radicalmente todos los dolores.

Neuralgias, Males de cabeza, Jaquecas, Reumatismo, Lumbago, Ciática, Influenza, etc.

ACCION PERFECTA Y REGULAR

NO FATIGA EL ESTOMAGO

Aprobada por eminentes médicos

1'50 pesetas—El tubo de 20 comprimidos—Pesetas 1'50

En todas las farmacias y droguerías

Depositarios generales para España y Portugal: A. Bascas y S. Carazo.—Agentes de

Aduanas: Irún (España), Hendaya (Francia)

Representante en la región valenciana:

D. Juan Muñoz, Santa Teresa, 13, tercero, izquierda, Valencia

### Vichy Catalán

Agua mineral medicinal, natural. Sin rival para el REUMATISMO, LA DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVAS BOIX, calle de Pl y Margall (antes Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

### CIRCO REGUES

Trinquete de Delayo

Gran compañía internacional de variedades

ESPECTACULO CULTISIMO

Orden del programa para hoy

Maria Carrasco (Bailarina).

Antonia Rios.

Hermosos Manzanas

Amparito Mescalles (cupletista).

Peppita Ibáñez

Colosal éxito de Fortes Boix.

Éxito de la bailarina Palmira López.

Grandioso éxito de la canzonetista

ADRIA ROBI

Precios: Preferencia numerada, 0,70 pesetas.—Preferencia sin numerar, 0,50.—Entrada general, 0,25.

Dos únicas sesiones: 6'30 y 10'15 noche

### Teatro Ruzafa

El espectáculo favorito

del público ==

Sesión continua de cine de 4 tarde á 12'30 noche

HOY

Grandioso programa ==

Estreno de la notable película

LA HIJA DE LA SELVA

El más emocionante argumento

Gran éxito del interesante asunto

LA HUERFANA

Completará sesión otras novedades.

Próximamente, gran acontecimiento.

10 céntimos entrada general.—25 preferenci

### CINE EL CID

Hoy solamente hoy y á beneficio del público, se repetirá el primer episodio con el segundo de

LOS VAMPIROS

las ocho primeras partes, para que puedan seguir tan cómodamente la película.

### PLAZA DE TOROS

Temporada de variedades

Programa para hoy

Sinfonía.

La Solista, canzonetista.

Lolita y su excentrónico, célebre bailarina.

Conchita Monreal, canzonetista.

Gran Arletino, eminente transformista.

Los Ransinis, éxito colosal.

Preferencia de pista, numerada, 0,60 pesetas.

Sillas de pista, . . . . . 0,40

Entrada general, . . . . . 0,15

Todas las noches se perfuma la plaza.

Jueves debut de la cantadora de aires regionales

EMILIA BENITO

### TRINQUETE DE BURJASOT

Para hoy miércoles, se jugará un gran partido de pelota, á escalera cubierta. Desafío de 50 pesetas por los aficionados pelotaris Chiquet de Liria y Magallina, contra Lloquet de Burjasot, Escolanet y un feridor.

A las cinco de la tarde.

### Espectáculos

Teatro Ruzafa.—Sesión continua de cinematógrafo de 4 tarde á 12'30 noche.

Circo Regies.—Sesiones de variedades á las 6'30 tarde y 10'15 noche.

Plaza de Toros.—A las 9'45 noche: Grandiosa sesión de cine y variedades.

Teatro Serrano (Playa del Caballero).—Gran Music-Hall. Todas las noches extraordinario programa de variedades. Entrada por consumación.



IBÁÑEZ RIZO EN GANDÍA

En el tren de las seis y media de la mañana salieron ayer los señores Gobernador civil, Castro, Ibáñez Payés y el diputado a Cortes por el distrito de Gandía, Ibáñez Rizo, acompañados de varios amigos y correligionarios.

En Tabernes de Valldigna, primer pueblo del distrito, estaba el andén lleno de gente, que vitoreó a los expedicionarios.

Los concejales, el alcalde y el secretario de Tabernes subieron al tren y lo mismo hicieron los de Jaraco y Jeresa, donde los expedicionarios fueron recibidos con igual entusiasmo.

El recibimiento en Gandía fué cariñoso y entusiasta. El enorme gentío que esperaba a los viajeros prorumpió en vivas y aplausos al entrar el tren en agujas.

Esperaban en la estación comisiones de todos los pueblos del distrito, y el alcalde de Gandía don Ricardo López.

Precedidos de una banda de música, tras la que iban maceros con gramallas y el Ayuntamiento de Gandía en corporación, hicieron su entrada en la ciudad los viajeros, dirigiéndose a las Casas Consistoriales.

Verificada la recepción de las innumerables comisiones de los pueblos del distrito, vióse obligado a hablar desde el balcón el señor Ibáñez Rizo, quien dijo que la visita que hacían a la ciudad significaba la atención que se dispensaba en los centros oficiales a las justas aspiraciones del distrito de Gandía.

El alcalde de dicha ciudad dió públicamente la bienvenida a los ilustres viajeros y después marcharon éstos a visitar los objetos artísticos que encierra el palacio de los duques de Gandía.

En el Casino Liberal fueron obsequiados con un espléndido banquete, al que asistieron 200 comensales.

Con el champagne se iniciaron los discursos, haciendo uso de la palabra los señores alcalde de Gandía, Lorente, Romaguera, Lorente, Solves y Aragonés, siendo todos aplaudidísimos.

Al levantarse a hablar el Sr. Ibáñez Rizo fué saludado con estruendosa ovación.

Empezó dedicando un sentido y elocuente recuerdo a Canalejas.

Señaló la norma de conducta seguida por el partido liberal gandiense, que no es la de asaltar secretarías ni ayuntamientos, sino la de hacerse digno de regir los municipios, la Hacienda pública, buscando tan sólo el bienestar de los pueblos.

Dijo que desea no una política de odios, sino de concordia, de armonía, de paz, y siempre recibirá con los brazos abiertos a todos los liberales de buena fe que vayan a él.

Dedicó un saludo al jefe del Gobierno y terminó con un sentido recuerdo a D. Sinobaldo Gutiérrez Más, pidiendo al alcalde designara una comisión que estudie la forma de perpetuar su memoria.

Una salva de aplausos acogió el final del discurso del Sr. Ibáñez Rizo.

Seguidamente, hablaron el Gobernador y los Sres. Castro e Ibáñez.

Después se trasladaron en automóvil el Gobernador y los Sres. Ibáñez Rizo y Castro a Castellón para inaugurar las importantes mejoras del puente de Almisérat y de la carretera que une a Castellón con la carretera de Albaida.

Noticias varias

Las corridas de vaquillas: El colega de la noche publicó ayer el siguiente suceso:

«La guardia civil de Lombay ha dado parte al señor Gobernador de que en dicho pueblo se han celebrado tres corridas de becerros, sin más consecuencias que un herido.»

A última hora de la noche se soltó por las calles de la población una vaquilla, produciendo la consiguiente algazara.

Lo de esin más consecuencias que un herido, nos recuerda aquello de: «Sin novedad. La compañía ha sufrido tantas bajas, entre muertos y heridos, teniendo que lamentar la pérdida de dos acorazados.»

Llamamos la atención del Gobernador acerca de que a última hora de la noche se soltó por las calles de la población una vaquilla, produciendo la consiguiente algazara.»

Se ha publicado una real orden disponiendo conceder un segundo examen a los candidatos aprobados en el primer ejercicio de las oposiciones a ingreso en la Escuela Oficial de Telegrafía, y que fueron eliminados en las asignaturas del segundo grupo, Física y Química.

Dicho ejercicio dará principio el 20 del próximo mes de Septiembre, y será juzgado por el mismo tribunal.

Los aprobados formarán una promoción intermedia entre los que han obtenido igual calificación en el primer examen y los de la primera convocatoria que se anuncie.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Beniparrell. Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes dentro del término de quince días, a contar del de ayer.

Se ha encargado del despacho de la delegación de Hacienda, por ausencia del jefe de la misma, D. Fernando Alvarez.

Recuadado ayer por arbitrios municipales: Carnes, 2.960,94 pesetas. Inspección veterinaria, 203,69. Peaje, 38,50. Extraordinarios, 199,49. Total, 3.402,62.

URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidan memoria y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

REGALO DE 50 PESETAS.—Teniendo noticia de que en varios establecimientos de esta población se vende un agua que llaman dentífica en cantidades de uno y dos reales, diciendo que es «Licor del Polo», y constituyendo este hecho una defraudación, que en caso ocurrido en Bilbao, castigó el Tribunal Supremo, a fin de perseguir a quien tal haga, se hace saber al público que la Casa Orive entregará 50 pesetas a quien justifique que en algún establecimiento de esta ciudad se comete esta defraudación.

El gremio de maestros barberos, en tienda ó portal, en junta celebrada el 8 de Junio del presente, acordó abrir los establecimientos

a las seis y media de la mañana y cerrar a las nueve de la noche hasta el 30 de Septiembre, lo que pone en conocimiento de los agrimiados y del público en general.—El secretario, J. Claramonte.

JUAN ARBIOL GORGUES

En París, donde residía desde hace algunos años, ha fallecido nuestro paisano y querido amigo nuestro D. Juan Arbiol Gorgues, hombre laborioso é inteligente que había logrado con su esfuerzo crearse una posición brillante en la capital de Francia.

La noticia de la prematura muerte del señor Arbiol causará en Valencia verdadero sentimiento entre los que formaban su extenso círculo de relaciones. Industrial conocidísimo, su nombre gozó siempre del prestigio que se adquiere con la seriedad de trato y la probidad en todo lo relacionado con la vida comercial.

En nuestro partido será también acogida con dolor la noticia de la pérdida del Sr. Arbiol, republicano entusiasta y ejemplar, muy afecto a esta casa.

Su recuerdo manteniase entre nosotros, pues nunca olvidamos a tan buen amigo que constantemente enviábanos el testimonio de su sincera amistad.

Ha bajado al sepulcro víctima de una cruel dolencia que exigió por dos veces la intervención quirúrgica, no habiendo podido resistir la tercera operación que se le practicó el 8 del actual con tan desgraciado resultado que falleció poco después.

A su distinguida familia y en particular a su hermano político nuestro querido amigo y compañero D. Ramón Monfort, enviamos la expresión de nuestro profundo sentimiento por la irreparable desgracia que les aqueja.

El recibo de la casa de la calle de San Agustín, número 11, que se vendió el día 1.º de Septiembre, quedará cerrado el plazo para el ingreso en esta sociedad. Transcurrido este plazo tendrán que hacerlo en previo ingreso con cuota extraordinaria. Sirva el presente aviso para que ningún obrero carpintero pueda alegar ignorancia. Compañeros: este es el acuerdo recaído en la junta general celebrada el día 1.º de Julio de 1916.—La directiva.

Arte en piedra artificial.—Celebrará junta general mañana, a las siete de la tarde, para tratar de la renovación de la directiva y ver la forma cómo se va a llevar esta sociedad. Se ruega la puntual asistencia.

Ebanistas «La Solidaridad».—Esta sociedad pone en conocimiento de todos los obreros afiliados al centro obrero de la calle de los Angeles, que habiendo pasado el pánico que se apoderó de las autoridades de Valencia clausurando los centros que se agitan como

D JOSÉ. OLMOS ORTÍ

A la avanzada edad de 80 años falleció ayer en Valencia D. José Olmos Ortí, sumiendo en el mayor desconcielo a su familia. El finado había pertenecido al gremio de sombreros, y por sus condiciones morales de honradez y probidad supo granjearse las mayores simpatías entre sus muchas relaciones.

A su apreciable familia y en particular a su hijo el industrial D. José Olmos, nuestro querido amigo, damos el más sentido pésame, deseando que estas breves líneas sean como bálsamo que mitigue su dolor.

El entierro se verificará esta tarde a las cinco desde la casa mortuoria, Pintor Domingo, 11, bajo, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

CUESTIONES OBRERAS

Sociedad de obreros carpinteros La Unión.—Ponemos en conocimiento de todos los carpinteros de Valencia que el día 1.º de Septiembre quedará cerrado el plazo para el ingreso en esta sociedad. Transcurrido este plazo tendrán que hacerlo en previo ingreso con cuota extraordinaria. Sirva el presente aviso para que ningún obrero carpintero pueda alegar ignorancia. Compañeros: este es el acuerdo recaído en la junta general celebrada el día 1.º de Julio de 1916.—La directiva.

Arte en piedra artificial.—Celebrará junta general mañana, a las siete de la tarde, para tratar de la renovación de la directiva y ver la forma cómo se va a llevar esta sociedad. Se ruega la puntual asistencia.

Ebanistas «La Solidaridad».—Esta sociedad pone en conocimiento de todos los obreros afiliados al centro obrero de la calle de los Angeles, que habiendo pasado el pánico que se apoderó de las autoridades de Valencia clausurando los centros que se agitan como

obreros, han tenido la generosidad de volverlos a abrir.

Por este motivo recordamos a todos los compañeros de las respectivas sociedades de este centro que pueden concurrir a cambiar impresiones y ponerse de acuerdo sobre la marcha del movimiento obrero.

Se convoca a todas las juntas directivas de este centro para una reunión que tendrá lugar mañana, a las seis y media de la tarde, en nuestro local social.

También se convoca al ramo de Construcción y Juventud Sindicalista.—Por el Comité, La Directiva.

Tribunales

Sentencia revocada.—El Tribunal Supremo ha revocado la sentencia dictada por esta Audiencia, condenando a seis años de prisión a Rafael Ferrá Casanova, por delito de hurto, de acuerdo con lo solicitado, en el recurso de casación interpuesto por el abogado defensor don Enrique García Torres, a quien felicitamos por su nuevo triunfo.

Noticias teatrales

Circo Regúes.—Desde que la empresa de este circo se ha dedicado al espectáculo de variedades, hemos tenido ocasión de ver desfilar por dicho escenario a las más notables canzonetistas, cupletistas y bailarinas, dando tal variedad al cartel, que el público, gustoso siempre de la novedad, les ha favorecido con su asistencia.

En la actualidad trabaja un buen cuadro de artistas, entre las que figura la notable canzonetista italo-española Adria Rodi, que por

el modo de decir y de presentarse en escena, nos recuerda a la eminente artista La Campi, que tan gratos recuerdos dejó entre el público valenciano.

De persistir la empresa contratando artistas de esta índole es indudable que el público seguirá llenando el circo en todas las sesiones.

Junta provincial contra la tuberculosis

Se previene a las auxiliares de la Colonia Marítima Escolar, que el día 19 del actual, a las siete y media de la mañana, deberán encontrarse en las Alamedas de Serranos, en donde se unirán a la expedición que forma el tercer grupo de dicha Colonia de la malvarosa, para utilizar el tren que parte a las ocho de la estación de Santa Mónica (puente de madera).

Sucesos

El servicio de tranvías.—Esta madrugada, a las 1,30 próximamente, unos pasajeros de uno de los tranvías de la línea del Cabañal, al regresar a Valencia vieron que uno de los coches tenía rota ó poco menos la cadena de frenar, y al llegar a la «Cochera», en vez de ordenar retirar el coche siguió prestando servicio.

Al llegar el convoy a la calle de las Barcas, uno de los pasajeros requirió el auxilio del oficial de Seguridad, Sr. Tejero, formulando la correspondiente denuncia, pues según el denunciante y otros varios pasajeros, los frenos de que disponía el tranvía de referencia, no funcionaban, exponiéndose a una catástrofe.

En la inspección de Vigilancia del distrito del Mar, se inició el correspondiente atestado.

En dicha inspección vimos a un inspector

de la compañía de tranvías, al demandar y a varios de los testigos que aborrecen la conducta del ciudadano que aborrecen bien del público en general.

Atropello.—Ayer a las diez, fué atropellado en la calle de la Libertad, Cabañal, por el tranvía núm. 158, Isidro Maestro, Plá, de 34 años, siendo curado en la Casa de Socorro de aquel distrito, de una herida en el pulgar del pie izquierdo, y contusiones en el cuerpo. Pronóstico grave.

Después de curado pasó al Hospital. Se dió cuenta al juzgado.

Robos.

Ha sido detenido por la guardia civil Sánchez García, de 24 años, autor de uno de varios sacos de arroz del molino «La Vela» del término de Alberique.

También ha sido detenido Ricardo Torres Sanz, de 34 años, el cual penetró en casa vecino de Yátova, Miguel Cerbera, robó 65 pesetas, un par de pendientes de oro y un revólver.

Por jugar.—La guardia civil ha sorprendido una partida de cartas en Requena, deteniendo a 23 jugadores cautados de 11 pesetas, fichas, barajas y un revólver.

Por amor de sí una jugada era ó no jugaron y salieron contusionados Pascual Gual, día Samprino y Bautista Gomar Navas, que con otros jugaban al siete y medio «La Pedrera», término de Játiva.

Fueron detenidos.

Hallazgo

La persona que haya perdido una perilla color canela, con manchas blancas, puede pasar a recogerla a la calle del Poeta Querol, núm. 4, bajo.



A. CALABUIG. Único fabricante de billares en prescripción, preferidos por los mejores jugadores; 20 billares en diferentes sistemas y estilos, al contado y a plazos sin fiador; colocación de paños, tacos y accesorios de todas clases. Exposición y fábrica: San Vicente, 205 Valencia.

Se compran y venden estanterías, mostradores, escaparates, molinos de café, depósitos de aceites y toda clase de muebles.

Despacho: Clarachet, 9, entrada a la calle por la plaza de Pellicers y plaza de Pertusa.

Café de la Compañía Colonial. Son siempre los preferidos. CAFÉ PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos a 0'60 pesetas cajita.

Balneario de la Fuente del Hortelano. BUÑOL. Aguas medicinales sin rival. Curación de las enfermedades del estómago, riñones, hígado y bazo. A cinco MINUTOS de la POBLACION. Precios económicos.

Balneario de la Fuente del Hortelano. BUÑOL. Aguas medicinales sin rival. Curación de las enfermedades del estómago, riñones, hígado y bazo. A cinco MINUTOS de la POBLACION. Precios económicos.

Acordeones superiores. Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 3 (junto a la carnicería El Sol), y en el núm. 8 (rincon). Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos. Ocasión. Procedente de derribos se venden puertas de calle, balcones y ventanas; puertas de sala y cuarto y toda clase de carpintería en buen uso y a precios baratísimos. Razón: Calle Cuarte, 92, junto al estanco.

LEA USTED 'La Esfera'. Completa información gráfica de los asuntos más interesantes de la guerra. Extensa información de los asuntos de actualidad. Crónica semanal de la moda. Interesantes trabajos literarios y de la guerra europea, firmados por escritores notables. Se publica los domingos.—De venta en todos los kioscos. Precio: 50 céntimos.

ZAMPIRONI. MATA MOSQUITOS. Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de miasmas. Desconfianza de las imitaciones y falsificaciones. De venta en todas partes. Agentes en España J. UBIACH y C.ª. Barcelona.

ZAMPIRONI. MATA MOSQUITOS. Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de miasmas. Desconfianza de las imitaciones y falsificaciones. De venta en todas partes. Agentes en España J. UBIACH y C.ª. Barcelona.

Arreglo motores, transformadores, dinamos. alteradores y toda clase de aparatos eléctricos. Conservación de ascensores. Instalaciones para la elevación de aguas. Garro y Sainz, Guillem de Castro, 110.

Linea de Golden Cross. Vapores fruteros. Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff. Para LIVERPOOL y BRISTOL. El vapor MENAPIAN cargará el día 21 de Agosto. Consignatario: A. P. Thompson. Gran Via, 69.—Valencia. Se traspasa. la lechería ó el local de la calle Cirilo Amoros, 7, bajo, con escarpante, todo bien decorado. Tiene vivanda y jardín, se cede muy económica. Razón, en la misma. Gramófono. Por 80 pesetas se dará uno completamente nuevo, de potentísima voz y con 30 discos de 25 y 27 centímetros. G. del Bisbe, 11.

'LAS MARAVILLAS DE ESPAÑA'. Director: JULES LAURENCIO. La colección gráfica más espléndida editada hasta hoy día y que ofrece exacta visión de la realidad. Serie de 8 Álbums, que formarán la colección completa, reuniendo en soberbios grabados lo mejor que España encierra de bello, artístico, suntuoso y monumental. MADRID: SAN SEBASTIAN BARCELONA. Trimestralmente aparecerá un nuevo álbum hasta completar la colección. Cada Álbum 'Las Maravillas de España' se vende, al precio de 3 pesetas en Madrid y 3,50 en provincias, en todas las librerías de España y en la Casa Editorial Bailly-Baillière, Pl. de Santa Ana, 11, y Núñez de Balboa, 21, MADRID.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa. Servicios combinados VAPORES CORREOS de AFRICA y Ferrer Peset Hermanos. Parra CETTE (directo) Salidas trisemanales. Para MARSELLA (directo) Salida semanal. Admitiendo carga y pasajeros. Nota.—Los pasajes solo se expedirán hasta la una de la tarde, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee. Servicio rápido al Norte de España. El vapor S. GINER saldrá el lunes, 15 actual, para Málaga, Vigo, Coruña, Santander, Bilbao y Gijón; admitiendo carga. Consignatarios: Ferrer Peset Hermanos. Muelle 12.—Teléfono, 3.031, Grao. Barbería. Se vende por 200 pesetas, con muy buena parroquia. Plaza de los Angeles, 1, Cabañal.

Linea de Golden Cross. Vapores fruteros. Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff. Para LIVERPOOL y BRISTOL. El vapor MENAPIAN cargará el día 21 de Agosto. Consignatario: A. P. Thompson. Gran Via, 69.—Valencia. Se traspasa. la lechería ó el local de la calle Cirilo Amoros, 7, bajo, con escarpante, todo bien decorado. Tiene vivanda y jardín, se cede muy económica. Razón, en la misma. Gramófono. Por 80 pesetas se dará uno completamente nuevo, de potentísima voz y con 30 discos de 25 y 27 centímetros. G. del Bisbe, 11.

Balneario La Florida. Situado en el paseo de Carr. Baños de agua natural con balsas y cuartos espaciosos y entrada de agua continua. Especialidad en baños calientes para los reumáticos. Servicio esmerado y económico. Baños sueltos y por abonos. Advertencia.—Con motivo de la instalación de luz eléctrica en el Balneario, se pueden tomar baños hasta altas horas de la noche. MATÍAS LÓPEZ. Chocolates y dulces. Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás. Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general. Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España. Cooperativa de crédito agrícola y unión de Sindicatos agrícolas. Asociación fundada para el auxilio y defensa mutua de propietarios, ganaderos, colonos y obreros del campo. Domiciliada en Valencia: Calle Cocinas, 3. El principal objeto de esta sociedad es la formación y unión de Sindicatos Agrícolas, a los cuales concederá, mediante las oportunas garantías, abonos puros, semillas seleccionadas, ganado de labor, maquinaria agrícola, préstamos en metálico y cuantos auxilios necesita el labrador, realizando así, como en común al por mayor, para repartir a los socios. Se realizando donde no los haya, representantes activos y solventes, ó que presenciaran personal, cuya única misión, por ahora, será suscribir a los agricultores que deseen ingresar en la sociedad.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa. Servicios combinados VAPORES CORREOS de AFRICA y Ferrer Peset Hermanos. Parra CETTE (directo) Salidas trisemanales. Para MARSELLA (directo) Salida semanal. Admitiendo carga y pasajeros. Nota.—Los pasajes solo se expedirán hasta la una de la tarde, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee. Servicio rápido al Norte de España. El vapor S. GINER saldrá el lunes, 15 actual, para Málaga, Vigo, Coruña, Santander, Bilbao y Gijón; admitiendo carga. Consignatarios: Ferrer Peset Hermanos. Muelle 12.—Teléfono, 3.031, Grao. Barbería. Se vende por 200 pesetas, con muy buena parroquia. Plaza de los Angeles, 1, Cabañal.

Clínica 'La Salud'. Director: Dr. Ventura Andreu. Curación radical de Venéreo, Sífilis, Matriz y todas las Enfermedades secretas. Curación garantizada de la impotencia por procedimientos modernos. Aplicación del «606» a precios convencionales.—Gratis a los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos. Para obreros de 8 a 9 noche, 0'50 pesetas. Calle Popul, n.º 1, 1.º (esquina C. Gracia y P. Merced). Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía. A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués. Calle Sorni, 2, enf.º, y en el Grao, Muelle Poniente (Cabo). SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos ambos servicios. Se aseguran las mercancías en la compañía inglesa «La Unión Marina».

Clínica 'La Salud'. Director: Dr. Ventura Andreu. Curación radical de Venéreo, Sífilis, Matriz y todas las Enfermedades secretas. Curación garantizada de la impotencia por procedimientos modernos. Aplicación del «606» a precios convencionales.—Gratis a los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos. Para obreros de 8 a 9 noche, 0'50 pesetas. Calle Popul, n.º 1, 1.º (esquina C. Gracia y P. Merced). Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía. A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués. Calle Sorni, 2, enf.º, y en el Grao, Muelle Poniente (Cabo). SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos ambos servicios. Se aseguran las mercancías en la compañía inglesa «La Unión Marina».

Dr. J. ALGARRA. Especialista. Se ha trasladado a la C. San Gil, 34, esquina a Adresadores.